

Labor municipal

La sesión de la Permanente

El Ayuntamiento acuerda colocar una lápida en la casa del ex alcalde don Gaspar de la Peña

Bajo la presidencia del alcalde señor Martínez García se celebró la sesión de la Permanente.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

La comisión quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín oficial» de la provincia.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana y la distribución de fondos para el mes de Enero.

Seguidamente se efectuó el sorteo para abono de acciones del Teatro de Roma, habiendo correspondido a las acciones núm. 161, don Andrés Almansa; 213, don José María Ibáñez; 224, doña Elisa Gómez; 234, doña Dolores Cano; 241, don Francisco Melgarejo; 252, don Salvador y doña Elisa Esteve; 12, don Diego García y doña Elisa Gómez; 249, señores de Zabáburu y Rasals; 201, José María Ibáñez; 151, don Rafael y don César Casallús.

Don Gustavo Terrer solicita una subvención para una guía anunciadora de Murcia.

Pasó a las comisiones de Hacienda y Cultura Pública.

Pasó a la comisión de Hacienda la instancia sucrita por don Antonio Calles, solicitando se deje sin efecto el acta de defraudación que le ha sido incoada por apertura de su establecimiento sin licencia.

La comisión de Reformas dictaminó favorablemente el expediente acerca de la construcción de cinco evacuatorios con cargo al presupuesto extraordinario.

Garrigós pide que estos evacuatorios sean subterráneos.

La presidencia dice que la comisión de Reformas encargó a los técnicos que se consultaran así; pero éstos han informado desfavorablemente no obstante proponer que pase la propuesta a la comisión.

Conformes.

Se da lectura a las bases para el concurso de suministro de dos conductores totalizadores de aguas que fué aprobado por la Permanente.

Se informó favorablemente el informe de la comisión acerca del contrato existente entre doña Josefina Viguera, sobre ensanche de Murcia en la parte Norte.

Se aprobó el informe.

La Comisión de Reformas Urbanas informa la instancia de don José Arróniz solicitando el ensanche de la ciudad por la parte Norte, en sentido de que el señor Arróniz presente un proyecto con todos los documentos necesarios.

Se aprobó el informe.

Se aprobó el expediente de expropiación forzosa por causa de utilidad pública, de terrenos para la construcción de la Estación de elevación y potabilización de aguas para el abastecimiento.

Pasó a la Comisión la ins-

tancia de varios vecinos del Rincón de San Ginés, solicitando se dé el nombre de don Francisco Padilla a las Escuelas de aquel poblado.

Se dió lectura a una real orden de Fomento ordenando se respete el estado posesorio del Ayuntamiento de Murcia sobre los montes de provincia de esta ciudad.

Se acordó que siguiera su trámite reglamentario la instancia presentada por varios vecinos de Los Palacios, solicitando se acceda a la petición de don Antonio Muñoz para variar el camino de Cabezo de Torres.

En el expediente promovido por don José Antonio Soler acerca del abono de una platea en el Teatro de Roma, la Comisión inspectora del Teatro informó favorablemente, y la de Propios.

Se acordó que volviese a estudio de la citada Comisión, a instancia del señor Díaz y González Peña.

Se dió lectura a la moción presentada en el Pleno por los señores concejales don Ramón Ruiz y don Juan Antonio López Sánchez Solís, para que la lápida instalada en el interior de la casa de máquinas de riego de Murcia, que lleva el nombre de don Gaspar de la Peña y Rodríguez, a quien se le debe esta mejora, se coloque fuera del edificio, y que se insta-

NOTA DEL DIA

El balance de Briand

Aristides Briand ha hecho el resumen de la política francesa, durante el año que se va. Ese balance se reduce a tres extremos satisfactorios para Francia y para Europa. Uno es la demostración de la eficacia de la Sociedad de las Naciones al solucionar el conflicto lituano-polaco. Otro es el acercamiento franco-italiano, y el tercero de los extremos opuestos por Briand, se refiere al acuerdo franco-yanqui de declarar fuera de la ley una guerra entre ambos países.

Descartemos, desde luego, el primero de esos extremos. Ya hemos dicho en otras ocasiones que el conflicto lituano-polaco, continúa en pie, que nada se ha arreglado ni resuelto inútil es, por tanto, insistir una vez más sobre el particular.

El segundo extremo — el acercamiento italiano francés — no puede aceptarse sin que los hechos hablen más claramente que las palabras. Porque hasta ahora no se ha realizado otra cosa que hablar. Y al hablar no se ha hecho sino contradecirse constantemente. Hasta tanto no se llevan a cabo las conversaciones de que algunos hablan no se podrá decir si se ha solucionado algo o no.

El tercero es el que resultaría más difícil de contradecir. Ciertamente desde hace varios años, franceses y yan-

quis, vienen tratando de la posibilidad de colocar la guerra entre ambos países fuera de la ley. Ya se ha hecho. Si era hacer eso lo que se deseaba simplemente, se ha conseguido. Pero si lo que se ambicionaba era hacer imposible un conflicto entre ambos países nada se ha conseguido. Colocada dentro o fuera de la ley, la guerra entre ambos puede surgir igual. Y nadie se acordaría, en caso de que surgiera que se estaban colocando al margen de la ley.

El balance de la política francesa no ha sido — si no tiene Francia otros resultados agradables que consignar fuera de los expuestos por Briand — nada satisfactorio. Nada, tampoco, confirma los optimismos de Briand respecto a la obra realizada. No se ha empeorado la situación; pero tampoco se ha mejorado. Y no habrá motivo para mostrarse optimista hasta tanto esto último no suceda.

E. del N.

Madrid, Diciembre.

Noticiero local

Hemos recibido unos artísticos almanques para el año mil novecientos veintiocho que la sastrería militar «El Madrileño» y la perfumería Morel han tenido la atención de enviarnos.

Acusamos recibo de su delicado obsequio, dándole las gracias por el recuerdo que para nosotros han tenido al hacernos el envío.

DIARIO DE CARTAGENA

EL CIRCO KRONE

En la Alameda de San Antonio Abad, ha comenzado la instalación del grandioso circo alemán «Krone», cuya apertura tendrán lugar en la tarde del próximo domingo.

La expectación que ha despertado el espectáculo es extraordinaria. La propaganda profusa y bien organizada ha invadido no solo nuestra Ciudad si no que también ha llegado hasta los más apartados lugares de este término municipal y a gran parte de la provincia de Murcia.

El circo funcionará con toda su instalación completa, tal como ha sido admirado en Barcelona y Valencia, en la primera de cuyas capitales honraron el espectáculo con su presencia los Reyes de España quienes quedaron encantados de la grandiosidad del Circo, para cuyo transporte son necesarios siete trenes y cuyo personal está formado por más de mil artistas y empleados.

El circo funcionará con toda su instalación completa, tal como ha sido admirado en Barcelona y Valencia, en la primera de cuyas capitales honraron el espectáculo con su presencia los Reyes de España quienes quedaron encantados de la grandiosidad del Circo, para cuyo transporte son necesarios siete trenes y cuyo personal está formado por más de mil artistas y empleados.

En el Ayuntamiento Asamblea general del Sindicato Central de riegos del Segura

En el Salón grande del Ayuntamiento celebró ayer mañana Asamblea general de Síndicos esta importante entidad de riegos de la cuenca del Segura, siendo el acto presidido por el señor Serret Megenis, el cual pronunció breves palabras para exponer los motivos de la reunión.

A continuación se designan las personas que han de constituir la Mesa y por el oficial de Secretaría señor López Ródenas se dió lectura al acta de la anterior Asamblea, Memoria que presenta la Comisión permanente, liquidación del Presupuesto del ejercicio económico de 1926-27 y el formado para el de 1927-28, siendo aprobados todos estos documentos por aclamación, como igualmente un expresivo voto de gracias para la Comisión permanente.

En la Memoria se hace minuciosa relación de los asuntos en que ha intervenido dicha Comisión permanente siendo los más interesantes los que se refieren a las entrevistas tenidas con S. M. el rey, con el jefe del Gobierno y con el ministro de Fomento para darles las gracias por la favorable resolución recaída en algunas de las obras hidráulicas afectas a la cuenca del Segura; a la construcción del pantano de Nuestra Señora de la Fuensanta, el cual se construirá en el término municipal de Yeste, provincia de Albacete, en el río Segura y sitio llamado Estrecho de Carrizosa, por ser los terrenos encontrados de inmejorables capas calizas e impermeabilidad a la considerable profundidad de setenta metros. Su embalse será de unos 280 millones de metros cúbicos, con una longitud de 18 kilómetros y una altura de presa de 85 metros.

El coste total del pantano

En Cartagena actuarán durante ocho días por tarde y noche y la empresa realizará seguramente un bonito negocio dada la expectación que reina.

BAILE DE TRAJES

El próximo sábado a las 10 de la noche tendrá lugar en el Teatro Principal un baile de trajes, organizado por la Federación de Dependientes de Comercio, para festejar la salida y entrada de año nuevo.

Se adjudicará un espléndido regalo a la mujer que luzca en la fiesta el traje más original.

NUEVOS JUECES

En la tarde de ayer prestaron juramento ante el señor Juez de Instrucción los señores siguientes, quienes se posesionaron de sus cargos el día primero de enero.

Juez municipal; don Manuel Minguez Rico.—Suplente don Ramón Cafete Colón.

Fiscal Municipal, don Isidro Juan.—Suplente, don Pascual Calero.

CORRESPONSAL
30-12-27.

LO QUE DICEN QUE DIJERON

El dormir es una opinión

Un eminentísimo compositor recibió la visita de un autor novel para hacerle conocer la partitura de una obra.

Se sienta en el piano y empieza a interpretar su música, teniendo como oyente al célebre compositor y su secretario. Cuando hubo terminado vió con desagradable sorpresa que el maestro estaba en el mejor de los sueños.

Oyó del secretario algunos galantes elogios, y al decirle el novel compositor:

—Al maestro no le pregunto su opinión porque se ha dormido.

El secretario le contestó: —¿Quién le ha dicho a usted que el dormir no sea una gran opinión?

Rozalejo y Cierva (I. I.), se aprobaron unas conclusiones en las que se hacía constar el criterio que siempre ha sustentado el Sindicato sobre el modo de realizar las obras hidráulicas en esta región y la intanquibilidad de los derechos de los regadíos a las aguas de los ríos y de las almacenadas en los pantanos construídos y por construir.

Dase cuanta de la distribución de las aguas ambalsadas en los pantanos de Talave y Alfonso XIII, los cuales eran de 50 y 20 millones de metros cúbicos respectivamente y sirvieron para amortiguar el prolongado estiaje del pasado verano, cuya sequía solo es comparable con la de 1924. Y por último se hace resaltar que la situación económica del Sindicato continúa siendo excelente no precisando el realizar nuevas derramas por que la Hidráulica La Fuensanta habrá de abonar los gastos administrativos de éste en lo sucesivo.

Dio se por terminada la Asamblea ordinaria y seguidamente se tuvo la extraordinaria para el examen de las actas de la elección de los Síndicos que habrán de formar el Sindicato durante el cuatrienio de 1928-31.

Se leen los documentos pertinentes y por aclamación quedan aprobados, procediéndose a la designación de la Comisión permanente que ha de estar al frente del Sindicato en dicho plazo. Por aclamación queda reelegida la que cesaba, a propuesta de los señores Tomás Crave y Cartagena, pronunciando éste encomiásticas palabras por la brillante gestión realizada por aquella y alentando a para que continúe con los mismos entusiasmos que hasta aquí ha puesto en práctica en la defensa de los intereses y derechos de la cuenca del Segura. El señor Serret, por sí y en nombre de sus demás compañeros de Comisión, agradece esas nuevas pruebas de confianza que los señores Síndicos en ellos depositan y ofrece que continuarán laborando así y que por todos los medios habrán de procurar que el régimen que tradicionalmente vienen disfrutando las zonas regables del Segura no sea alterado en lo más mínimo.

Con lo que se dió por terminado tan importante acto, al que asistió crecido número de señores Síndicos, que representaban unas cuatrocientas cincuenta mil tabullas y una potencia de treinta y cinco mil caballos de energía hidroeléctrica.

También se hace resaltar que en la sesión de clausura después de las intervenciones de los señores Diez de Revenga, Payá, marqués de

Entierro de D. Adolfo Balboa

Ayer a las diez de la mañana tuvo lugar el traslado de los restos mortales del que en vida fué ilustre abogado y jefe de Negociado de la Diputación provincia, don Adolfo Balboa Martínez, desde la iglesia parroquial de San Lorenzo al cementerio de Nuestro Padre Jesús.

A pesar de lo desapacible del día, media Murcia acudió al acto, testimoniando con su asistencia las simpatías con que el finado contaba en esta capital, donde su muerte será recordada siempre por muchos con amargo desconsuelo.

El duelo se despidió en Santa Teresa, donde se cantó un responso.

En la presidencia del acto figuraban familiares del finado, entre los que vimos al bizarro general señor Martínez Bravo Villasanté.

Con tan triste motivo reiteramos la expresión más sincera de nuestro profundo pesar a su viuda la distinguida dama doña Dolores Martínez Bravo-Villasante y a sus hijos don José, don Julio y don Adolfo.

Sufragios

A partir de hoy y hasta el 10 de Enero próximo, se celebrará diariamente misa a las ocho de la mañana, en el altar mayor de la Iglesia de Santo Domingo de esta Ciudad, en sufragio del alma de don Adolfo Balboa Martínez (que en paz descanse). Oficial Letrado que fué de la Excelentísima Diputación provincial, la cual dedica este piadoso recuerdo a su memoria.

LA VISITA DEL REY AMANULLAH A LA RUSIA ROJA

Será el primer soberano que acogerán los soviets desde la caída de Nicolás II

Londres.—La «Westminster Gazette» dice que a fines de febrero próximo visitará esta ciudad el rey Amanullah de Afganistán.

Después visitará París, Berlín y Moscú.

Durante su estancia en Londres será huésped del rey Jorge.

Será el primer Soberano que acogerán los soviets desde la caída de Nicolás II.

Acompañará al rey su esposa, que usará el velo tradicional.

En el mundo musulmán ha intrigado mucho, especialmente a las mujeres, el hecho de que la reina Sae Klamún, acompañe a su marido.

Desde Moscú los soberanos volverán a su patria por Turquía.

El rey Amanullah estudiará en Londres los métodos industriales ingleses para introducir algunos en su país al regreso.

Norberta Martínez Cano
PROFESORA EN PARTOS
Consulta gratuita

Zambrana, 6.-pral. Murcia

